





Comunicado no. 029 Ciudad de México, 2 de mayo de 2022

## Acuerdan IPN y Universidad de California vinculación académica y científica

- Renuevan convenio general de colaboración entre las dos instituciones educativas
- Seguirán sumando capacidades educativas, científicas y tecnológicas que fortalezcan a México y Estados Unidos
- IPN abre sus puertas para ofrecer oportunidades de colaboración a científicos y estudiantes de la Universidad de California: Reyes Sandoval
- Red de Universidades de California reconoce en IPN aliado clave para continuar agenda de colaboración científica y de innovación California-México: Kim A. Wilcox

Impulsar el intercambio de estudiantes, profesores y científicos; desarrollar investigación de frontera, y promover proyectos de innovación y de transferencia de tecnología son los aspectos primordiales del Convenio General de Colaboración que refrendó el Instituto Politécnico Nacional (IPN) con el Sistema de la Universidad de California, a través de Alianza MX, entidad que representa en México a los 10 campus de esa universidad.

El acuerdo fue firmado por el director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval, y el rector de la Universidad de California Riverside, y patrocinador ejecutivo de Alianza MX, Kim A. Wilcox, quienes se comprometieron a sumar capacidades educativas, científicas y tecnológicas para atender problemas globales e impulsar desarrollos que fortalezcan los sectores estratégicos de México y Estados Unidos.

Reyes Sandoval enfatizó que el Politécnico puso en marcha su programa de internacionalización para establecer vínculos con las mejores universidades del mundo. Afirmó que las puertas de la institución, líder en educación científica y tecnológica del país, están abiertas para iniciar una vinculación con la Universidad de California, de la cual se beneficiarán las comunidades de ambas instituciones.









Al narrar su experiencia como científico en universidades de Estados Unidos y del Reino Unido, destacó la importancia de vincular las redes científicas del IPN con los campus de la Universidad de California para potenciar proyectos conjuntos que ofrezcan soluciones a problemas comunes de ambos países.

La alianza entre el IPN y la Universidad de California representa una excelente oportunidad para consolidar una estrategia que apoyará la educación y la investigación, y para afrontar retos comunes, aseguró el líder de los politécnicos al resaltar la calidad académica de esta institución de Estados Unidos y el alto porcentaje de población estudiantil latina que atienden en sus respectivos campus.

Subrayó que el IPN cuenta con gran infraestructura en sus escuelas, centros y unidades ubicadas en la mayor parte del país. "El IPN abre sus puertas guindas y blancas para ofrecer oportunidades de colaboración a científicos y estudiantes de la Universidad de California que quieran venir a desarrollar investigación y compartir conocimientos en el Politécnico", puntualizó.

En el marco de la reunión, Reyes Sandoval firmó un Convenio de Movilidad Académica con la vicerrectora de la Universidad de California, campus Davis, Joanna Regulska, mediante el cual se fortalecerán las relaciones académicas, científicas y culturales entre ambas casas de estudio.

Joanna Regulska sostuvo que se fortalecerá la movilidad académica entre el IPN y la Universidad de California Davis, a través de los intercambios estudiantiles que además estén liderados por profesores cuya investigación sea relevante para México y California.

Kim A. Wilcox destacó la coincidencia en los objetivos del IPN y la Universidad de California, al ser instituciones públicas que comparten una vocación social y el interés por impulsar investigación y desarrollo tecnológico alrededor de temas como salud, manufactura avanzada y tecnologías de la información y comunicación, entre otras, a favor de la agenda Estados Unidos-Mexico.

La directora de Alianza MX, Isabel Studer Noguez, manifestó que ambas instituciones están comprometidas con la movilidad social y el acceso a la educación, sobre todo de sectores subrepresentados de la población y que estos











acuerdos son fundamentales para cumplir la misión de la Universidad de California en México.

Autoridades de la Universidad de California, campus Riverside y Davis, informaron sobre sus fortalezas académicas y científicas, ubicación en los rankings internacionales, infraestructura educativa y proyectos científicos que buscan atenuar problemas complejos que enfrenta la humanidad, como la migración, el cambio climático, la desigualdad, entre muchos otros.

El sistema de instituciones de la Universidad de California está integrado por los campus: Berkeley, Davis, Irvine, Los Ángeles, Merced, Riverside, San Diego, San Francisco, Santa Bárbara y Santa Cruz.

Al acto asistieron, por parte del IPN, los secretarios de Innovación e Integración Social, Ricardo Monterrubio López; y de Investigación y Posgrado, Laura Arreola Mendoza.

También atestiguaron la firma de los acuerdos funcionarios de la Universidad de California, el vicecanciller de Investigación y Desarrollo Económico, y profesor distinguido de Matemáticas en la Universidad de California Riverside, Rodolfo H. Torres, y la rectora asociada de la Universidad de California Riverside, Christine Victorino. Además, el profesor e investigador en la Universidad de California, campus Davis, Samuel Sandoval Solís, egresado de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura del IPN.

---000---

